
令和５年度 第１回宇美町総合戦略推進懇談会 

 

次 第 
 

日時：令和 6年 2月 5日（月）10時から  

会 場 ： 宇 美 町 役 場  多 目 的 ホ ー ル 

 

 

１ 開会 

 

 

２ 本部長あいさつ 

 

 

３ 委員紹介 

 

 

４ 議題 

    ① 第７次宇美町総合計画について 

 

 

 

    ② 総合戦略について 

 

 

 

③ 第 3期宇美町総合戦略 策定スケジュール（案）について 

 

 

   

 

５ その他 

 

 

６ 閉会 

 

 



令和 5年度 第 1回宇美町総合戦略推進懇談会 

委員からの意見 

令和 6年 2月 5日（月曜日） 

１0時００分～１1時 2０分 

                              宇美町役場 １階  

多目的ホール 

（出席者） 

委 員：世利哲昭、橋本愛子、石藏正二郎、黒川悟、田中芳明、川上利香 

本部長：原田和幸 

事務局：中西課長、瀬川係長、小野主査 

 

委員からの意見 

 

空き家対策関連 

・人口増を目指しても宇美町は土地がない。 

・住んでいる地区では空き家の問題が増えている。 

・売りに出ていない空き家がたくさんあり、管理など苦労している。 

・小さい空き家をまとめて解決できたら、人口が増えるのではないか。 

・空き家など対策をしないとどんどん人口は減って行く一方だと思う。 

・空き家を使いたい人がいても、所有者からいい返事がもらえない。 

・倉庫などにできたら産業としても発展するのではないかと思う。 

・空き家の所有者には施設に入所している人もいて、住民票を施設の住所にすることができない

ため、家を手放すことができないと聞いている。 

・60坪の土地に２軒ほど家が建つこともあり、多くある空き家を整理できれば現状よりも多く

の家が建つのではないか。 

・空き家の問題が交通網の問題よりも重要だと思う。 

・能登半島沖の地震でも多くの家が倒壊している。聞いた話だが、耐震は一部屋でも完了してい

れば耐震できるそうだ。空き家に耐震工事をすれば付加価値がついて若い人にも売れるのでは

ないか。 

・住んでいる地域では田んぼがなくなりアパートがたくさん建っている。それなのに人口が減っ

ているというのは、空き家のまま所有している人は空き家をどうしたらいいのかわからない人

もいると思う。所有している空き家についてアドバイスできる人がいれば、人口減少もふせげ

るのではないか。 

・宇美町の土地・不動産の需要はとても高い。企業からも倉庫などの需要が高い。 

・現状は空き家とのマッチングができていないように思う。 

・活用できていない土地を所有している人に利活用のルートを示すことが必要。 

・土地の価格はどんどん上昇している。 

・宇美町は需要があるのに人口が増えていないのがもったいない。 

・スマートインターチェンジが完成するまでまだ時間がかかると思う。それまでの地ならしも必

要ではないか。 



・子育て施策がいい町でも住むところがないと人口は増えないので、空き家対策が重要。 

 

交通施策関連 

・宇美町は道路行政が遅れている。 

・のるーとも日曜日や太宰府に向かうアクセスがあるといいと思う。 

・ハピネスにのるーとで向かう人が増えた。ハピネス号ではなかったこと。 

・一家に車が一台の場合、ハピネス号には乗りにくかったが、のるーとだと利用しやすい。 

 

子育て分野関連 

・「子育てしやすいまち」といったときに義務教育まではとても行き届いていると思う。 

・義務教育が終わって、高校、特に大学進学を考えた時に宇美町からはアクセスが悪すぎる。宇

美町に残りたいという希望を持っていても結果、宇美から出て、県外に進学する。 

・就職時にも宇美町で働く場があるのかという心配がある。 

・現在は、進学する子どもも多く、町の施策として 20歳前後まで見通した子育て施策を考える

ことができたらと思う。 

・子育て世代の意見だが、子どもが中学校や高校に進学するときに福岡市内への引っ越しを考え

る。 

・子育ての町というが、育成会・子ども会がなくなっている自治会も多い。 

・地域で子育てできる環境を整えることが子育てしやすい町につながるのでは。 

・宇美町は「子育てしやすい」取り組みが必要。 

・自治会で子どもが生まれたらお祝いを自治会から渡している。 

 

移住・定住関連 

・チャレンジしたい方を空き家に移住者などで受け入れることができたらいいのではないか。 

 

その他 

・生産年齢人口等の割合を示してもらいたい。人口構成によって戦略においてやることが変わる

と思う。 

・大刀洗町が幸福度で福岡県第一位になっていた。幸福度が高い要因が子育てなど何かあるはず

なので、分析してはどうか。 

・異なる立場の人の意見を聞く場があれば、突破口が見つかるかもしれない。 

・宇美町役場のいいところはこの人に相談してみようという顔が見える距離感がいいと思う。幸

福度にもつながるところなのではと思う。 


